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 VETERINARIOS. 

Curioseando antiguos bártulos 
de mi padre, encontré en una 
vieja cartera suya esta foto de 
un grupo de jóvenes, en el re-

verso de la cual estaba escrito “Gra-
nada, 29 de enero de 1974”. Única-
mente le reconocimos a él, José María 
Gómez Nieves y a Ignacio Navarrete, 
le preguntamos quiénes eran los otros 
y por qué estaban en Granada en esa 
fecha. Como hacía mucho tiempo que 
no la veía, le trajo muchos recuerdos de 
su época de estudiante, los cuales com-

partió con nosotros y nos animó a in-
dagar sobre los aconteceres profesio-
nales de cada uno y publicarlos en esta 
sección de la revista colegial.

La fotografía fue hecha en Granada, 
como señala la anotación, con ocasión 
de un viaje de estudios organizado por 
la Cátedra de Producción Animal, en-
cabezada por don Alfonso Vera y Vega, 
de la Facultad de Veterinaria de Córdo-
ba, al que sólo asistieron los alumnos 
de esa especialidad y que se alargó por 

tres días visitando varias explotacio-
nes. En concreto, nuestra foto refleja la 
realizada en una de producción lechera 
de cabras granadinas, animales que se 
pueden observar detrás de los protago-
nistas.

Tales fueron, de derecha a izquierda, 
Ignacio Navarrete López Cózar, 
Rafael Romero Zurita, Raúl Villa-
nueva Camañas, José María Gó-
mez-Nieves, Julio López Gimón y 
Antonio Funes.

Para los colegiados de Badajoz, los 
más reconocibles serán sin duda Igna-
cio Navarrete, al que muchos, como yo 
misma, tuvimos la suerte de tenerlo de 
profesor en la Facultad de Veterinaria 
de Cáceres, Julio López y mi propio pa-
dre, por el desempeño de ambos, entre 
otras muchas cosas, de la Presidencia 
del Colegio de Veterinarios de Badajoz.

La vida profesional de estos persona-
jes discurrió por caminos bien dis-
tintos. Así, Ignacio Navarrete, tras 
unos años como profesor no numera-
rio (PNN) en la Cátedra de Parasitolo-
gía de la Facultad de Córdoba, pasó a la 
de Cáceres donde impartió dicha asig-
natura desde el mismo momento de la 
fundación de la Facultad, a cuyo desa-
rrollo contribuyó en gran medida como 
Decano y, más tarde, como Vicerrec-
tor de la Universidad de Extremadura 
(UEX). En el ámbito profesional tam-
bién participó muy vívamente como 
vocal de la Junta de Gobierno del Cole-
gio de Veterinarios de Cáceres e impul-
sando desde sus inicios la Academia de 
Ciencias Veterinarias de Extremadura, 
de la que fue su primer Presidente, las 
Asociaciones Extremeña de la Histo-
ria de la Veterinaria y la de Amigos del 
Cerdo Ibérico. Lamentablemente falle-
ció de forma temprana en el año 2005.

Por su parte Rafael Romero, ha desa-
rrollado su vida profesional en el ámbi-
to de la empresa privada, constituyén-
dose en cualificado experto en el sector 
de la avicultura. En sus inicios empezó 
a laborar en Agnovic Sur, S.A. empre-
sa en la que ostentó el cargo de Direc-
tor Técnico. A partir del año 2002 y a 
lo largo de los siguientes tres años, ac-
tuó como asesor de empresas avícolas. 
Posteriormente y hasta nuestros días, 
se hace cargo de la Gerencia de la Aso-
ciación Avícola Andaluza y de la Direc-
ción Sanitaria de la A.D.S.G. Avícola de 
Andalucía. Además, actualmente tam-
bién es Titular del Laboratorio CEPSA-
VIAN, autorizado por el Ministerio 
de Agricultura para los Programas de 
Control de Salmonelas Zoonósicas en 

las distintas especies aviares. Es Doc-
tor en Veterinaria desde el año 2004.

En cuanto a Raúl Villanueva, empe-
zó su andadura profesional en Tudela 
en una fábrica de piensos, atendiendo 
a multitud de integraciones ganaderas 
llamada UVESA (Unión de Veterina-
rios Españoles, S.A.), donde permane-
ció hasta 1977. Posteriormente ejerció 
como Veterinario Titular (VT) en dos 
pueblos de Valencia, tras lo cual pasó a 
prestar servicios como Veterinario Ofi-
cial de la Generalitat Valenciana, pri-
mero en el Matadero e Industria Cár-
nica La Ribera, en Almussafes, hasta 
su cierre tres años más tarde y después 
en Industrias Cárnicas La Cope, en To-
rrent, hasta su prejubilación en 2013.

Nuestro padre y suegro, José María 
Gómez Nieves, nuestro protagonis-
ta favorito como es fácil comprender, 
tras finalizar la carrera en 1975 am-
plió sus estudios en el Instituto Agro-
nómico Mediterráneo de Zaragoza (IA-
MZ), donde obtuvo la Diplomatura de 
Producción Animal. Tras ello y al igual 
que muchos compañeros de la época, 
comenzó su trayectoria profesional 
en la empresa privada, concretamen-
te en ITALPE S.A., fábrica de piensos 
ganaderos de Badajoz. En 1978 acce-
de a la Administración como Veteri-
nario Titular en Villanueva de la Se-
rena hasta 1983, momento en que es 
destinado a La Laguna (Tenerife), has-
ta 1985, año en que supera las pruebas 
para VT a plazas de más de 50.000 ha-
bitantes, obteniendo destino en Bada-
joz. Ese mismo año gana las oposicio-
nes (con el número 1 de su promoción) 
al Cuerpo Nacional Veterinario (CNV), 
en el que ocupa diversos puestos hasta 
que tras el último, de Consejero Agrí-
cola en la Embajada de España en Bra-
sil, decidió prejublarse en octubre de 
2013. En el ámbito profesional ha sido 
Presidente del Colegio Oficial de Vete-
rinarios (COV) de Badajoz, del Consejo 
Regional y de las Uniones Sanitaria y 
de Colegios Oficiales de la Comunidad 
Extremeña y miembro fundador de la 

Academia de Ciencias Veterinarias y 
de la Asociación de Historia de la Vete-
rinaria de Extremadura. Es Doctor en 
Veterinaria desde 1999.

Por su parte, Julio López inició su ejer-
cicio profesional como Veterinario Ti-
tular interino en Miguelturra (Ciudad 
Real) hasta su ingreso en el Cuerpo de 
Veterinarios Titulares a comienzos de 
los años 80, pasando a ocupar una pla-
za de Jefe de Sección en la Consejería 
de Sanidad y Consumo de la Junta de 
Extremadura, para después ser Direc-
tor Técnico del Matadero Industrial de 
Mérida y tras la Reestructuración de 
los Servicios Oficiales Veterinarios de 
la Junta extremeña, accede a Coordi-
nador de los Servicios Veterinarios de 
Sanidad Animal en Mérida (Consejería 
de Agricultura) hasta su jubilación. Os-
tentó la Presidencia del C.O.V. de Bada-
joz durante un largo periodo.

Finalmente, Antonio Funes comenzó 
sus primeras actividades veterinarias 
de la mano de un reconocido maestro 
de la clínica y cirugía veterinaria, D. 
José Sanz Parejo. Posteriormente pasó 
a trabajar en el ámbito de la alimenta-
ción animal en la que se mantiene has-
ta su jubilación.

Reconozco que esta foto con historia 
se aparta algo a las que esta sección de 
nuestra revista nos tiene acostumbra-
dos, pero pienso que los 45 años que 
han pasado justifican sobradamente su 
inclusión y es un reconocimiento a la 
labor profesional de unos colegas que, 
a excepción de Ignacio, aún están entre 
nosotros y pueden disfrutarlo. Así, ani-
mo a otros compañeros a rescatar imá-
genes no muy antiguas que nos traigan 
no solo el recuerdo de muchos colegas 
sino también de sus vivencias que, sin 
duda, ayudan a explicar el devenir de la 
profesión Veterinaria.


